

BAB III

METODE PENELITIAN

Pada bab III ini akan membahas mengenai Pendekatan Penelitian, Metode Penelitian dan Teknik Penelitian. Untuk mendapatkan data, peneliti mengalami kendala dalam pengambilan data karena adanya COVID-19 ini dan menyebabkan terjadinya *social* dan *physical distancing* yang membuat peneliti tidak bisa terjun langsung untuk pengambilan data. Sehingga data yang di dapatkan sifatnya sekunder dan mengedepankan studi literatur untuk menegaskan hasil dari penelitian ini.

A. Pendekatan Penelitian

Penelitian yang dilakukan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif.

Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang berlandaskan pada filsafat postpositivesme yang digunakan untuk meneliti kondisi objek yang alamiah dengan instrumen kunci yaitu peneliti, teknik pengumpulan data yang digunakan secara triangulasi, sifat analisis data yang induktif, dan hasil penelitian yang menekankan makna dari pada generalisasi (Sugiyono, 2010).

Pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini untuk membangun teori dari suatu data yang didapatkan, dimana desain dari pendekatan kualitatif tersebut bersifat umum, fleksibel, dan berubah-ubah atau berkembang dalam proses penelitian. Jenis dan sumber data yang diperoleh dalam penelitian ini yaitu berupa data sekunder berasal dari jurnal, artikel, penelitian terdahulu maupun data yang didapat dari situs-situs internet yang sesuai dengan masalah yang hendak dikaji.

B. Metode Penelitian

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif, yaitu dengan cara mengumpulkan, mempersiapkan, serta menganalisis obyek yang diteliti. Dalam penelitian ini peneliti

mengumpulkan data-data pendukung terhadap penelitian yang relevan atau berkaitan dengan topik yang dibahas. Penelitian kepustakaan dan studi pustaka/riset pustaka meski bisa dikatakan mirip akan tetapi berbeda. Studi pustaka adalah istilah lain dari kajian pustaka, tinjauan pustaka, kajian teoritis, landasan teori, telaah pustaka (literature review), dan tinjauan teoritis. Yang dimaksud penelitian kepustakaan adalah penelitian yang dilakukan hanya berdasarkan atas karya tertulis, termasuk hasil penelitian baik yang telah maupun yang belum dipublikasikan (Amin, 2012:1). Menurut (Zed, 2014:33), pada riset pustaka (library research), penelusuran pustaka tidak hanya untuk langkah awal menyiapkan kerangka penelitian (research design) akan tetapi sekaligus memanfaatkan sumber-sumber perpustakaan untuk memperoleh data penelitian.

C. Sumber Data Penelitian

Seperti yang telah disebutkan di dalam metode penelitian diatas, peneliti mendapatkan sumber data penelitian yang berasal dari buku-buku, artikel dan jurnal. Sumber data yang peneliti ambil untuk membuat skripsi ini pada media pembelajaran Boneka Tangan (Hand Puppet) sebagai sumber ini dari skripsi ini yaitu bukunya Nana Sudjana & Ahmad Rivai yang berjudul “Media Pengajaran” yang mana media ini akan digunakan untuk mengukur meningkat atau tidaknya keterampilan siswa dalam menyimak. Untuk melengkapi hal itu peneliti mengutip sumber data yang lainnya untuk pembuatan skripsi ini yang berasal dari beberapa jurnal yang menjadi referensi utama, yaitu dalam jurnalnya Diah Annisa Resti yang berjudul “Upaya Meningkatkan Keterampilan Menyimak Melalui Media Boneka Tangan Dikelas 2 SD Negeri Banjaran Kulon Progo Tahun 2018”. Dan terdapat referensi utama lain, yaitu dalam jurnalnya Nur Faizah yang berjudul “Penggunaan Media boneka Tangan (Hand Puppet) dalam Meningkatkan Keterampilan Menyimak Dongeng pada Siswa kelas II MI Tarbiatul Hasanah di Desa Bringin Jepara Tahun Pelajaran 2015/2016”.

D. Teknik Penelitian

Teknik penelitian yang digunakan dalam penulisan skripsi ini adalah teknik studi literatur dengan cara meneliti dan memahami buku-buku atau dokumen, serta sumber tertulis lainnya yang relevan dan mendukung dengan topic yang dibahas.

1. Teknik Pengumpulan Data

Dalam melakukan penelitian ini dikarenakan keterbatasan peneliti dalam pengumpulan data yang disebabkan adanya pembatasan Social Distancing akibat pandemic Covid-19. Dalam penelitian ini, peneliti melakukan proses pengumpulan data yang berupa dokumen atau jurnal serta artikel yang berkaitan dengan pembahasan, serta menunjang melalui internet. Teknik pengumpulan data yang digunakan oleh peneliti adalah teknik pengumpulan data dengan studi dokumentasi, dikarenakan peneliti dalam penelitian ini memilih penelitian kepustakaan. Menurut Iqbal (2002:87) Dokumentasi adalah suatu cara pengumpulan data yang dengan cara pengumpulan datanya dari dokumen serta literature yang terdapat di perpustakaan. Sedangkan, pengertian Studi Dokumentasi atau *recording document* adalah suatu teknik atau cara dalam mengambil data yang sudah didokumentasikan. Meskipun data yang didapat bukan sumber data primer, dokumentasi memberikan kontribusi yang epistemic bagi peneliti dalam upaya menemukan realitas yang objektif berkaitan dengan tujuan peneliti.

Berdasarkan dengan apa yang dijelaskan diatas yang dimaksud dengan studi dokumentasi adalah suatu cara yang dilakukan untuk mengumpulkan data dengan cara melakukan dan mengumpulkan segala macam dokumen yang sudah didokumentasikan serta mengadakan pencatatan yang dilakukan secara sistematis. Berkaitan dengan penelitian ini, peneliti mengumpulkan data-data melalui referensi buku, jurnal, artikel dan lainnya saat melakukan penelitian.

2. Teknik Analisis Data

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan studi literatur yaitu penelitian yang relevan atau diperoleh dari penelitian terdahulu. Peneliti menganalisis hasil penelitian yang telah dilakukan oleh Diah Annisa Resti dan beberapa penelitian terdahulu yang relevan lainnya. Hasil dari penelitian inilah yang kemudian peneliti kaji dan analisis dengan mengkombinasikan hasil penelitian tersebut dengan hasil penelitian-penelitian lain yang setema, dimana orientasi penelitian dilihat dari segi peningkatan keterampilan menyimak dongeng menggunakan media boneka tangan. Data yang diperoleh dari hasil studi literatur ini akan dikompulsi, lalu dianalisis, dan dikumpulkan sehingga akan didapatkan kesimpulan studi literatur sesuai dengan rumusan masalah yang telah kita tentukan sebelumnya.

Menurut Sugiyono (2012: 291), studi literatur ini berkaitan dengan kajian teoritis serta referensi lainnya yang berkaitan dengan nilai, budaya dan norma yang berkembang pada situasi sosial yang diteliti, selain itu studi literatur ini sangat penting untuk melakukan penelitian, dengan hal ini dalam melakukan penelitian tidak akan lepas dari literatur-literatur ilmiah.

E. Prosedur Penelitian

Dalam proses pelaksanaan penelitian, peneliti melakukan berdasarkan tahapan-tahapan metode deskriptif, yaitu :

1. Pengumpulan Sumber

Penulis mencari dan mengumpulkan sumber yang dianggap relevan atau yang setema dengan topic yang akan dibahas. Karena teknik yang digunakan berupa teknik studi literature, maka sumber yang digunakan yaitu berbentuk tulisan, baik itu berasal dari buku, kamus, karya ilmiah, serta bahan yang penulis dapatkan dari situs-situs internet.

2. Membatasi dan Merumuskan Masalah yang Akan Diteliti

Dalam tahapan ini peneliti bermaksud untuk memfokuskan objek penelitian yang hendak dikaji atau diteliti yaitu berupa penelitian yang relevan.

3. Menentukan Tujuan dan Manfaat Penelitian

Peneliti bermaksud untuk mengetahui bagaimana proses penggunaan media boneka tangan terhadap peningkatan keterampilan menyimak dongeng pada siswa kelas II Sekolah Dasar.

4. Interpretasi dan Penulisan

Interpretasi dilakukan dengan tujuan mengungkapkan makna yang terkandung dalam data yang kemudian data tersebut dituliskan dalam laporan hasil penelitian.

5. Laporan Penelitian

Bagian ini merupakan tahapan yang terakhir dalam suatu penelitian. Dimana hasil dari penelitian kemudian disusun secara terstruktur dan sistematis menjadi suatu karya ilmiah berbentuk skripsi.